
1 

 

令和５年 9月 12 日（火） 

立川市立第一小学校 

PTA 会長 名取雄太 

 

 

一小 PTA 運営委員会だより 
令和５年９月 12日(火) zoomによるオンライン 

運営委員会とは一小ＰＴＡ本部が主催し、学校の先生・各クラス役員 ・地区委員が出席する、保護者と学校の代表委員です 

1. 挨拶 

＜名取会長＞  

皆さん本日はお暑い中お集まりいただきありがとうございます。 

先生方、本日は学校公開ありがとうございました。 

２学期が始まったばかりですが、どのクラスも落ち着いて授業を受けている印象でした。 

１年生と５年生の体育の授業を見させていただきました。運動会の表現の練習をしていて、まだ

始めて１週間程度だと思いますが、振り付けなどだいたい覚えていて、大したものだなと思いま

した。次に見れるのが運動会本番だと思うのですが、どのくらいの完成度になっているか楽しみ

にしています。 

PTAの活動ですが２学期から活動が本格化しているところです。今日は１年生の学年行事を実施

していただき、ミニゲームをやって大人も子供も楽しめたようでとても良かったです。またその

ような楽しい会が出来ればなと思っています。 

これから忙しい時期になってくると思いますが、皆さん無理のない範囲でご協力頂けたら幸いで

す。よろしくお願いします。 

 

＜田中校長先生＞  

皆さんこんにちは。 

本日はお忙しい中、学校公開にお越しいただきありがとうございました。 

夏休み中も本校児童に係る大きな事件事故等もなく平和に過ごせたようです。 

これもご家庭の皆様、地域の皆様の見守りがあってのことと感謝申し上げます。 

名取会長からお話がありましたが、今年の２学期の児童はとても落ち着いています。 

私も何校も経験しておりますが、だいたい９月１日の始業式は騒いでしまうものです。 

前日までとの生活スタイルが激変するので、大人でも辛い 1 日ではあるのですが、始業式の子供

達の態度の良さは、びしっと整列し見事でした。休み明けだったので、長時間立たせるのは危険

と直ぐに座らせたのですが、全校児童がおしゃべりもせず、校長の話を目を合わせて、きちんと

聞けていました。ここが第一小学校の児童のすばらしさだと感激したのを思い出しました。 

次は運動会の件についてお話させていただきます。 

詳しくは今後全家庭にお手紙で内容とプログラムをお知らせしますが、新型コロナが５類に移行

し、コロナを気にしない運動会を迎えようとしておりますが、学校はこの３年間簡素化した運動

会を行ってまいりました。今の学校現場は様々な教育課題が降り注いでおりまして、やらなくて

はいけない課題が沢山ある中で運動会にかける労力と指導の時間が短くなりました。 

振り返ってみると、従来の運動会の良さもありますが、それに負けない位子供達の充実感や成長
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が感じられて、それで生み出された時間を子供たちのその他の教育に費やすことが出来ました。

トータルとして見てみると、行事を厳選して時間を生み出し、生み出した時間を子供たちが今必

要としている目の前にある教育により充てられる。運動会に限らず、学校行事の厳選をするなど、

各学校で工夫せよという事も教育委員会から指導を受けております。 

春に運動会を終えた近隣学校はあるのですが、従来の運動会に戻ると言うよりは、コロナ禍を経

て、各学校に合う新しいスタイルを出してきています。本校におきましても従来の様な全日 14

時半に終了ではなく、昨年と同等に１２時過ぎに終えられる運動会を考えており、演目も厳選し

ております。 

学校の指導時間も限られている中で、運動会に限らず、あらゆる教育活動が満遍なく充実して行

えるよう、我々教職員が３年間考えて来た結果、行事をより厳選し内容を絞り、なおかつ、運動

会の意義や目的を達成するものに作り替えようという結論に至りました。 

最優先したいのは子供たちの安全と指導すべき事に使う時間の確保という事を考えて、運動会の

スタイルを変えていく事を保護者の皆様にご理解いただきたいと思います。 

また、参観方法についてはコロナ感染症の心配もある中、学年の縛りはなくフルオープンで参観

をしていただく予定ですが、本校は児童数と校庭の広さキャパシティが見合わず、安全な運営を

考えると、お子さんの演技にあたる保護者の方を優先して場所を譲り合い、演技の時間に合わせ

て御来校してくださるなどご協力いただきたいと思います。 

今回の運動会では体力だけではなく、本校で取り組んでおります非認知能力の中の自己肯定感、

向上心、自信をしっかり子供たちに身につけていこうと日々の練習で取り組んでいます。 

無事故で、大成功で終われるよう努めてまいりますので、ご家庭でもお子様の健康管理をよろし

くお願いいたします。 

 

＜丹野副校長先生＞  

皆さんこんにちは。本日は学校公開ありがとうございました。 

いつもお力添えをいただいていることをありがたく思っております。 

「いつも通り」と言いたいところですが、沢山の保護者の方に来ていただいたおかげで、いつも

以上に張り切っている子供達でした。 

素晴らしい２学期のスタートができ、子供達がそれぞれにとって、よい夏休みを過ごせたのかな

と日々感じています。本日もまだ暑さを感じられたかと思いますが、熱中症対策をきちんとしな

がら活動しているところです。 

また、2 学期よりくるりんキッチンからの給食提供が始まりました。食缶や食器などの違いはあ

りますが、１週間経って子供達も慣れてきて順調にスタートできています。お子様からもお話を

聞いてみていただければと思います。 

２学期は運動会と今年度は展覧会があります。PTAでは一小まつりや自転車教室など大きな行事

があり、特に役員の方々にはお力を借りる場面が多くなると思いますが、ご協力をお願いしなが

ら進めてまいりたいと思っています。２学期もよろしくお願いいたします。 

 

＜春原主幹教諭＞ 

皆さんこんにちは。 

本日は学校公開ありがとうございました。参観いただいた保護者の人数は４８４名でした。 

３年生と６年生の図工を担当したのですが、特に３年生の子供達が「まだお母さんが来ない」と
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言っていて、ご家庭の方が普段の学習を見てくれるのをとても楽しみにしいるのだなと感じまし

た。来てくれたご家族の方に「こんな作品を作っているよ」と一生懸命に作品を見せていて、一

小の子達はとても素敵だなと思いました。 

今学期は 11 月に展覧会があります。子供達は作品作りに一生懸命取り組んでいますので、様々

な行事を通して子供たちの成長を感じていただけたらなと思います。 

またご協力いただくことも沢山あるかと思いますが、よろしくお願いいたします。 

 

2. 経過 

7 月 27 日 小 P連 教育部課長懇談会（会長出席） 

8 月 19 日 本部役員会 

9 月 1 日 小 P連 役員会（会長出席） 

9 月 8 日 小 P連 運営委員会（会長出席） 

 

3. 議題 

（1） 次年度クラス役員の選出数・方法について 

○現行役員数：クラスごとに学年・広報・行事・交通 1 名ずつ＝4 名（ただし 3 年の交通委員は

2名のため 5名）6年間で75名必要 その他に本部役員 15名程度（学年問わず） 

上記は各学年児童 90～100 名で、1 児童につき 1 回役員を担う想定の体制になっているが、

現在は児童が 70 名前後まで減少傾向にあるため、これまでのやり方を変える必要がある。 

○役員未経験者数をピックアップしたところ、現 5 年・4 年・3 年はギリギリ一人 1 回でもまわ

るが現 2 年・1 年が足りず、2 回やる人が出てきてしまう。特に現 2 年生は難しく、単純に 20

名弱足りない。そこから本部役員をやる人も出ると、益々足りない。 

 【課題】 

  ○1 児童につき 1 回程度、役員を担う体制にするために役員数を削減できるか検討する必要があ

る。例えば、各学年、児童数 71人で 3クラスになった場合でも賄える役員数で考え、6年間で

60 人以下にする場合にどうなるか検討した。 

 【変更例】 

  ○各委員ごとの必要数を見直す 

   ◎例えば、行事委員・交通委員はイベント当日のボランティアや保護者手伝いをお願いするこ

とで、役員数を削減し、学年ごとにどちらかを選出する。（下表のとおり） 

    →この場合、6年間合計 54人で賄える。（ただし、現行に近い活動の場合を想定） 

【3 クラスの場合の選出例】 

 1 年 2 年 3 年 4 年 5 年 ６年 合計 

選出委員 

 

 

学年 

広報 

行事 

 

学年 

広報 

 

交通 

学年 

広報 

 

交通 

学年 

広報 

 

交通 

学年 

広報 

行事 

 

学年 

広報 

行事 

 

(卒対) 

 

必要数 9 9 9 9 9 9 54 

 

【上記の変更例を受けての本部役員からの意見】 
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  ●学年委員 

  ・各クラス 1 名はいてほしい。 

・基本的に自分の学年業務が終われば手が空くかもしれないが、学年の窓口という役割含め 

   他委員の仕事をがっつり振るのは難しい。 

  ●行事委員 

  ・大まかには賛成。役割の中心となる四役が 9 人中 6人になるのは致し方ない。 

  ・四役以外の役員を巻き込んだ活動をし、来年度以降の一小祭りではボランティアを募集してみ

ることはできる。 

  ●交通委員 

  ・大まかには賛成であるが、できるだけ経験者に居てほしいため、高学年の方が多いと助かる。

上の表での 2 年を 5年へ変更希望。 

  ・中心となる 3年が手薄になりやすいため、他学年も巻き込んで準備をすすめると良い。 

  ・また、もし 2 クラスになった場合は、3 年生の委員が 2 人になると厳しいので、その年だけ各

クラス 2 名ずつ出して計 4 人にしてもいいかもしれない。 

  ●広報委員 

  ・四役やレイアウト担当とそれ以外の人との仕事量に差がある。 

・各学年に一人はいてほしいが、現状の選出法ではクラスごとに選出するため、学年 1 人での選

出は困難。無しかクラスごとの選出になってしまう。 

・広報の後期号をなくしてはどうか？ 

   →前期号の先生紹介は人気のため残し、後期号はなくす。無くした分、学校の様子等は、学校

が毎日のように HP にアップしてくれているのでそちらでも充分分かるようになっている。ま

た、広報が敬遠されがちな理由として、デザインや PC スキルのプレッシャー等が挙げられる

ので解放される時期が早ければ頑張れるのではないか？ 

●その他 

・４月の保護者会前にアンケートを取り、役員の立候補を募ってはどうか？ 

事前に分かっていれば、クラスでの立候補がいない場合等も調整できる。 

最悪クラスにいなくても学年で確保できればなんとかなるのではないか。 

 →課題：アンケートを取りまとめる人が必要。クラス決め後に調整が必要になる場合もあり。 

・学年委員と広報業務を混ぜてしまう方法 

・ＰＴＡ内での連絡が取りやすくなればボランティア募集などの声掛けもしやすいのでは？ 

・上記の変更例にこだわる必要はなく、他にもアイデアがあればぜひご意見いただきたい。 

 

【運営委員会での意見】 

交通委員について 

 ・やはり経験者の５年生に委員の方がよいと思う 

 ・3年生が２クラスの場合は 2名づつ出したほうがよいと思う 

行事委員について 

 ・人員削減は致し方ない 

・行事委員は１年生で経験すれば、２年生でも多分大丈夫ではないか 

  

広報委員について 
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 ・令和５年度の事業計画で広報の電子化があるが、現在進んでいるか 

→具体案がなく検討中である 

 ・前期の広報誌のみにして委員の負担を減らせるのは賛成 

 ・広報委員会内で、スクールメールで広報誌を掲載する方法はどうかと意見があった 

  →スクールメールではセキュリティの面で問題がありそうなので検討が必要 

 ・先生方でも毎年楽しみに見ていただいていて、多くの人に見てほしい広報誌であると思う 

 ・紙面での良さがあるので紙面で作成してほしい 

 ・地域の青少健の方々にも配布していて好評なのでWeb 化にすると届かないかも 

  

今後の予定 

引き続き意見を聞き次回の１１月の運営委員会で方向性を決め始め、１月に規約を改正する内容

を決め、３月に規約改正案を決定する 

 

(2)運動会手伝いについて 

昨年度：受付、自転車置き場の案内、会場内での声掛け 

今年度：開催方法やどんな手伝いが必要か、学校に確認が必要 

仕事の量次第ではあるが、本部役員以外にも応援が必要な可能性あり。 

      ボランティアを募集するか、他の委員に応援をお願いするか、など。 

 【委員会での意見】 

  学校より 

  ・学校の方も細かく計画が出来ており、来週以降早めに打ち合わせを行いたい 

  ・昨年度よりは制約を無くしていく方向でシンプルになる予定 

  会長より 

  ・昨年度は本部役員だけでは少し人員が足りない様子だったので、今年度は仕事量次第で、他の

四役以外の役員にもお手伝いを要請する可能性があり 

 

4. 各委員会より報告 

Ⅰ－①学年委員 

1 年…記念品発注（ノート・折り紙・各クラスにトランプ数個）、8 月 21日（月）小道具準備、 

9/12（火）学校公開後の 5 時間目にレクリエーション（伝言ゲーム・じゃんけん列車）実

施予定 

2 年…3学期 2月の学校公開後に大縄跳びを検討中 

９月中に学校側打ち合わせ予定、予算は検討中 

3 年…交通委員と協働で自転車教室実施予定（10 月 13日（金）に交通委員と打ち合わせ予定 

予算は児童に液体のりを配布（発注済み） 

4 年…今年度は行事の実施なし。 

     学年に品物を寄贈予定（9月中に担任より希望を確認） 

５年…12/11（月）５時間目に体育館にて実施予定（運動系）。予算は担任に相談中。 

６年…9月 12日（火）打ち合わせ予定 

あおぞら…11月の展覧会の後に親子交流会を開催予定（内容検討中） 

四役会議…９月３日(日) (PTA副会長福田さん参加) 
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次年度役員数、役員選出方法と次年度 PTA 本部役員選考について 

   

②行事委員 

８月３０日（水）第二回行事委員会（４役）＠zoom 

・一小まつりの内容やタイムスケジュール等を確認 

 逃走中、ドッチボール、ワークショップで進める予定 

・保護者用の手紙（参加同意書含）を 9 月中に配布予定 

・次回の第三回行事委員会（４役）は１０月１４日（土）午後から PTA室で開催予定 

 

③広報委員 

  7月 26 日（水）～8 月 31日（木）後期号取材担当者募集 

 9 月 12日（火）一年生学年委員主催行事取材３名 

 

④交通委員 

自転車教室に向けて 

・学校へ備品借用と設備使用の依頼 

・保護者あて出欠表およびお手伝い依頼、交通安全協会あて依頼を作成 

9 月 15 日 19時～四役打ち合わせ 10 月 13 日 19 時～委員打ち合わせ 

（参考） 

第 1 回 10月 21日(土)13：00～16：00 DVD視聴等・校内コース走行 

第 2 回 11月 25日(土)13：00～16：00 路上コース走行・学科試験 

補 講 12月 16 日(土)13：00～16：00 予備日 1月 20 日(土) 

  

⑤卒対委員 

卒業記念品を検討 ⇒ 8 月末までに早割りで発注済み 

→物価上昇の影響でやや予算不足になってしまい追加徴収あり 

今後の検討が必要 

9 月 12 日 (火) 委員打ち合わせ 

年度末の行事に向けて 

    

Ⅱ－①会長より  

〇教育部課長懇談会の報告 

・7/27 各小学校 PTA 会長と市教育委員会の部長、課長との意見交換会を実施 

児童へのサポート体制、保護者と学校との連絡方法、これからの PTA のあり方、などについ

て意見交換 

・１小で出した質問への回答 

⮚ 給食室のスペース活用方法について（児童の更衣室にしては？） 

市の回答：教育委員会より→学校と調整中 

    学校の回答：案では来年度から始まる放課後教室の物品置き場やスタッフの居場所  

地域コミュニティに開かれた場所 

         

⮚ 通学路の防犯カメラ位置の見直し 



7 

 

市の回答：更新予定 

 

⮚ スクール水着の指定の撤廃 

市の回答：市での指定なし 

    学校の回答：水着に関しては黒か紺でと色を案内していたが、水泳授業数も５回と減って

きている状況で、成長の早い子供達で毎年５回の授業の為に買い替えるのは大

変なので指導が出来ないレベルの水着以外はご家庭の判断で用意いただきたい 

         校内でも話題が出ているので来年度からは変えて行く方針 

 

⮚ 学童など子供の居場所の確保 

市の回答：一わくわくクラブが来年度から「くるプレ」となり開催日が拡充となる予定 

会長から：一小が今までやってきたわくわくのスタッフの方々のやり方を出来るだけ引き

継げるよう進めていきたい 

      学童のニーズもまだあるのでそれも言い続けたい 

 

〇ＬＩＮＥＷＯＲＫＳについて 

サービス変更により、人数制限がかかる事になったので、年度末までにＰＴＡ用に引越しす

る必要あり。再登録の必要があるので今後連絡予定。 

   

  ○モップについて 

   昨年度の予算の中でモップを購入していたので、体育館に預ける予定 

 

５.地区委員より報告 

① しばさき会（出席）：8/2定例会、8/6 資源回収、8/20 祭礼準備、8/25～27 祭礼行事 

（8/25子供会ゲーム、８/26.27山車巡業）、8/28祭礼後片付け 

9/2祭礼鉢洗い、9/6 定例会、9/1.21.22.25.26.27.28.29 旗振り 

② 八 幡 会（欠席）：8/13、9/10資源回収、9/9 定例会、9/1.9/21~9/29 旗振り 

③ 協 和 会（欠席）：8/20 諏訪神社例大祭準備 、8/26 .27 諏訪神社例大祭子ども神輿 

9/1 交通安全旗振り、9/3 諏訪神社例大祭片付け 

9/21～9/29 交通安全旗振り 

④ 東 部 会（欠席）：活動なし 

⑤ 中 和 会（欠席）：8/6資源回収、8/20御神輿の飾り付けワークショップ形式 

8/25~27神社例大祭、9/3資源回収、9/17敬老の日用お茶配布 

⑥ 南 明 会（出席）：8/6.9/3 廃品回収、8/27  太鼓引き、9/1.21.22.25-29 旗振り 

⑦ 共 生 会（欠席）：8/13 資源回収、8/25~27 諏訪神社例大祭 

⑧ 南 親 会（欠席）：報告なし 

⑨ 北 町 会（欠席）：活動なし 

⑩ 柴 中 会（出席）：8/7祭典実行委員会、8/13お祭り買い出し、8/23.25 お祭り準備 

8/26.27 諏訪祭り、8/28 お祭り片付け、９/3 資源回収 

9/1.21.22.25.26.27.28.29 旗振り 

⑪ 親 和 会（欠席）：8/5 夏祭り町会打ち合わせ、8/20  柴崎会館除草作業、打ち合わせ 
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8/19.9/16 資源回収、8/22.25 町会文化部子ども会コラボ手芸工作教室

8/25 お祭り準備、灯籠飾り 

8/26.27 子ども神輿、山車、および大人神輿手伝い、9/1.21～29 旗振り 

⑬ 柴 西 会（出席）：8/13 再資源回収、8/20お祭り準備、8/26子供引き太鼓 

8/27 町会お祭り、9/3お祭り片付け、9/8旗振り、9/10 公園掃除 

⑭柴 五 会（欠席）：7/2 役員定例会、7/30夏のお楽しみ会、8/11役員定例会 

8/20 資源回収、8/25～27 夏祭り 

⑮ 柴 六 会（欠席）：活動なし 

 

5. 今後の予定 

運動会：10 月 7 日（土）（予備日：10月 8 日（日）） 

ＰＴＡ本部役員会：10月中旬 

あいさつ運動：9 月 15日（金）、10 月 16日（月） 

次回運営委員会：11 月 11日（土）学校公開後（詳細は後日連絡） 

 

 

 

ご意見、お問い合わせは、以下のメールアドレスにご連絡ください 。 

PTA メールアドレス：tachikawa1pta@gmail.co 


